

## Canalización y promoción de iniciativas empresariales

Entre los objetivos del PTS es prioritario el desarrollo de estructuras especializadas que permitan a los investigadores mantener relaciones con los diferentes agentes económico-sociales pertenecientes a los sectores biosanitario y de nuevas tecnologías. Con el fin de promocionar y desarrollar actuaciones concretas orientadas a fomentar la cultura empresarial en el PTS, el VICPTS integra al Centro de Planificación y Desarrollo Empresarial (CPDE), que incide directamente en la mejora de la formación e información en el apartado de transferencia de tecnología y en la creación de empresas innovadoras por parte de investigadores de la UGR. De este modo, se facilita la creación de un ámbito dinámico de conocimientos compartidos para impulsar la renovación y diversificación de la actividad productiva en sectores estratégicos, en especial, aquella orientada específicamente hacia la innovación. Las relaciones con empresas en el marco del PTS tienen como objetivo aproximar las necesidades de la industria a las capacidades de investigación de la UGR con el fin de potenciar la transferencia de ideas y tecnología entre ambas partes.

Desde el CPDE, en el marco del Vicerrectorado de Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS), se pretende impulsar y desarrollar las relaciones entre la Universidad y la empresa en los ámbitos biosanitario y tecnológico. El actual desarrollo del PTS pasa obligatoriamente por una continua ampliación del mismo, que lleva aparejado acciones concretas de planificación estratégica que permitan encauzar las iniciativas y propuestas tanto de carácter público como privado en el ámbito del Parque. Es por ello, que es una prioridad en el Vicerrectorado PTS –UGR el impulso de proyectos de carácter empresarial que enriquezcan el tejido productivo y permitan que el conocimiento generado por los grupos de investigación pueda ser transformado en productos y servicios reales orientados al mercado. Para ello, este centro incentiva, asesora y canaliza dichas iniciativas, facilitando la puesta en marcha del proceso de constitución de las empresas, realizando igualmente tareas de seguimiento en conjunción con el resto de los agentes presentes en el PTS (OTRI, BIC, CADE, Agencia IDEA).

## Acciones de Promoción y Difusión del PTS

---

En la actualidad, desde el Vicerrectorado se está trabajando en varias líneas complementarias en lo relativo a la promoción y desarrollo empresarial en el ámbito del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud. En un sentido, el esfuerzo se acentúa en la canalización y promoción de iniciativas empresariales relacionadas con el PTS. De este modo, en colaboración con la OTRI, la Fundación Empresa-Universidad, el Business Innovation Center (BIC), la Fundación Red Andalucía Emprende (CADE) y la Agencia IDEA de la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa de la Junta de Andalucía, se procede a detectar necesidades y prestar servicios de consultoría a aquellos investigadores de la UGR con vocación emprendedora que pudieran plantear iniciativas que encajen en el contexto del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud.

Una segunda línea de actuación es el análisis de la situación actual de las empresas de nueva y reciente creación establecidas en la actualidad el PTS, con el fin de obtener información valiosa que facilite la planificación de acciones futuras. Con este objetivo se ha diseñado el Cuestionario dirigido a Nuevas Empresas o Empresas de Reciente Creación. Durante el mes de Octubre de 2008 se ha hecho llegar dicho cuestionario a las empresas y se han recepcionando las respuestas durante el primer trimestre de 2009 con el fin de darles el tratamiento estadístico que permita obtener resultados concluyentes.

Una tercera línea de trabajo es la promoción e interacción con los grupos de investigación relacionados con la biotecnología en la UGR. En este sentido, el Vicerrectorado PTS, y en concreto el Secretariado de Relaciones con Empresas, ha coordinado conjuntamente con la Fundación Empresa-UGR y la OTRI, la participación de la UGR en BIOSPAIN 2008. En este sentido, la

UGR tuvo representación y visibilidad en dicha Feria internacional, en un gran stand en el que se expusieron las líneas de investigación en el área biotecnológica de los grupos de investigación de la UGR.

Una cuarta línea de actuación es la mejora de la visibilidad del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud en el seno de la UGR y también en el contexto de la sociedad granadina. Es por ello que, desde el Vicerrectorado se han organizado/promovido/participado en las siguientes actividades:

- Sesiones de promoción y concienciación sobre el PTS en las distintas Facultades y Escuelas. Durante el cuarto trimestre de 2008, el Vicerrector ha presentado el Parque Tecnológico en las Facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias, Ciencias de la Salud y ETSII, así como en el Aula Intergeneracional.
- Organización de la I Jornada Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud. Nuevas Oportunidades de Negocio e Innovación, que se celebraron el día 21 de Noviembre en la sede del Centro de Investigación Biomédica y que contaron con un aforo de 80 asistentes entre empresas, investigadores y emprendedores en el ámbito de las ciencias de la salud, de la biotecnología y de las EBT y que contó con ponentes de reconocido prestigio en el ámbito investigador y empresarial. (Noviembre 2008).
- Organización de la II Jornada Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud. El Valor Añadido de la Innovación, que se celebraron el día 29 de Junio en la sede del Centro de Investigación Biomédica, contando con un aforo de 80 asistentes entre empresas, investigadores y emprendedores en el ámbito de las ciencias de la salud, de la biotecnología y de las EBT y que contó con ponentes de reconocido prestigio en el ámbito investigador y empresarial. (Junio 2009).
- Participación en la Organización, conjuntamente con la OTRI y D. Alberto Labarga, de las I Jornadas de Bioinformática, celebradas en el CIBM. (Abril, 2009).
- Visita del presidente de FARMAINDUSTRIA al Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud de Granada para detectar posibles oportunidades de negocio en el sector farmacéutico en el contexto del PTS. (Marzo, 2009).
- Participación y exposición de stand en las Jornadas de Recepción de Estudiantes de la UGR, que se celebraron los días 15 y 16 de Octubre de 2008.
- Participación y asistencia al VII Seminario sobre Creación de Empresas de Base Tecnológica, celebrado en Trujillo (Cáceres). (Octubre, 2008).
- Participación en la apertura y asistencia a las jornadas "El fondo tecnológico. Una apuesta europea para el desarrollo y la innovación de nuestras empresas" Celebradas en la Confederación de Empresarios de Granada. (Junio, 2008).
- Visita al CITIC (Centro Andaluz de Innovación en Tecnologías de la Información y las Comunicaciones), situado en el Parque Tecnológico de Andalucía (Campanillas, Málaga). (Septiembre, 2008).

## Centro de Desarrollo Farmacéutico y Alimentario

---

El Centro de Desarrollo Farmacéutico y Alimentario cuenta con dos espacios claramente diferenciados. En la planta baja, una parte estará dedicada al desarrollo, producción y realización de actividades de innovación de medicamentos sólidos, inyectables y semisólidos, y otra se dedicará al desarrollo de alimentos de tipo funcional, nutricéuticos y dietas especiales de uso terapéutico. Ambas actividades, localizadas en el mismo edificio, comparten servicios generales y laboratorios de control de calidad, aunque ambas áreas se mantienen perfectamente diferenciadas. La planta superior se orienta hacia la investigación básica y aplicada en ambas vertientes. Este centro, del que la Universidad no tiene la propiedad mayoritaria, se plantea como objetivos específicos la investigación y el desarrollo de medicamentos, el estudio de nuevas formas de aplicación de fármacos, la